

JUNIO 2022

ACTUALIDAD INTERNACIONAL

CEOE INTERNACIONAL

CEOE Empresas
Españolas
**Informe
Internacional**





EN ESTE NÚMERO:

- 1** [Actividades CEOE Internacional](#)
- 2** [Actividades CEIB](#)
- 3** [Organizaciones internacionales](#)
- 4** [Política Comercial](#)
- 5** [Informes y documentos de interés](#)
- 6** [Cooperación al desarrollo](#)
- 7** [Comercio y mujer](#)
- 8** [Internacionalización y otras cuestiones](#)
- 9** [Números anteriores](#)



Las implicaciones de la invasión rusa de Ucrania han seguido en nuestro punto de mira por quinto mes consecutivo, como ponen de testimonio nuestro comunicado sobre el sexto paquete de sanciones económicas adoptado por la Unión Europea a Rusia y Bielorrusia, así como las reuniones regulares de la Dirección General de Comercio Internacional e Inversiones, cuyas convocatorias hacemos llegar a los miembros de la Comisión de Relaciones Internacionales. Se trata de un conflicto brutal en suelo europeo que, además de suponer una tragedia humana con miles de muertos y millones de personas desplazadas, ya está lastrando la recuperación económica europea tras la pandemia del COVID-19, e incidiendo de manera negativa en sus pronósticos económicos, como evidencia el último informe económico de la OCDE. A esta crisis, cuyas consecuencias sólo empezamos a vislumbrar en términos de crecimiento económico y aumento de precios, se añade la pérdida de empuje de la economía china, que por primera vez en décadas podría crecer este año por debajo de la de Estados Unidos.

La Política Comercial, que podría servir de palanca para minimizar algunos de los problemas que afronta la economía internacional, ha perdido su capacidad transformadora por la falta de cooperación internacional y la creciente utilización del comercio como un arma política. Al menos, se ha logrado preservar el sistema multilateral en la reciente Conferencia Ministerial de la OMC, celebrada entre el 12 y el 16 de junio en Ginebra, aunque las medidas discriminatorias aplicadas por Argelia a empresas españolas, que CEOE INTERNACIONAL sigue de cerca, así como la decisión del Gobierno británico de anular de manera unilateral partes sustanciales del Protocolo de Irlanda del Norte, que representa una piedra angular de las relaciones comerciales entre la UE y Reino Unido, son malas noticias.

Antes de entrar en otro capítulo, también me gustaría mencionar dos documentos, como son la Declaración BusinessEurope-US Chamber of Commerce, con motivo de la Conferencia de la OMC, y el documento de Business at OECD, "The Future We Want", aprobado en la Asamblea General de Business at OECD y presentado con ocasión de la Reunión Ministerial de la OCDE, celebrada los días 9 - 10 de junio en París.

Nuestro trabajo ha estado también centrado en la financiación, con la organización del Encuentro empresarial sobre Global Gateway en CEOE, que organizamos con el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, en colaboración con la Comisión Europea, con motivo de la visita España del director general de Asociaciones Internacionales, Koen Doens. Se trata de una iniciativa interesante de la Unión Europea, que tiene por objeto fomentar el desarrollo de proyectos de conectividad, medio ambiente y energías, educación y ciencia en los países de la Vecindad, África subsahariana Asia, Latinoamérica y el Caribe. Primero, porque refuerza la coordinación entre la Comisión Europea, el Banco Europeo de Inversiones-BEI-, el Banco Europeo Reconstrucción y Desarrollo-BERD- y las principales agencias y bancos de desarrollo nacionales de la Unión Europea; segundo, porque incorpora a las empresas como actor decisivo en el desarrollo de proyectos; tercero, porque impulsa las alianzas; y cuarto, porque puede ser un instrumento eficaz para el refuerzo institucional y la reformas regulatorias en ámbitos clave como la digitalización, el cambio climático o las infraestructuras sostenibles, acorde a nuestros valores y estándares europeos. Especial atención merece también la organización en CEOE del Foro Empresarial con el Banco de Desarrollo de América Latina (CAF), celebrado en el marco de la visita a España del presidente ejecutivo de CAF, Sergio Díaz-Granados, que sirvió para conocer, de primera mano, las líneas de actuación de CAF en sectores afines a las empresas

españolas, como los relacionados con la infraestructura, el desarrollo urbano, la sostenibilidad y la acción climática. Asimismo, debemos destacar la intervención del presidente de CEOE, Antonio Garamendi, en la clausura de la Conferencia Anual del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF), donde se destacó, entre otros aspectos, el gran potencial que ofrecen las relaciones entre Europa y Latinoamérica.

Ya en lo que ya se refiere a las relaciones bilaterales, debemos enfatizar la celebración del Foro Empresarial España – Nigeria, organizado por el tripartito-Secretaría de Estado de Comercio, Cámara de Comercio de España y CEOE-, con motivo de la visita a España del presidente de Nigeria, Muhammadu Buhari. Esta reunión de alto nivel, en la que también estuvo presente una nutrida delegación oficial nigeriana, sirvió para anunciar la firma de un Memorándum de Entendimiento, que refuerza la cooperación bilateral en los sectores de la agroindustria, el desarrollo de infraestructuras, la automoción, la industria, los productos farmacéuticos, los hidrocarburos, los textiles, el turismo sostenible, las energías renovables y alternativas, la innovación y la economía digital y los servicios asociados. Dicho Memorando supone un paso más, que refuerza el entramado de acuerdos económicos y comerciales bilaterales, entre los que figuran el Acuerdo de Promoción y Protección Recíproca de Inversiones en vigor desde 2006 y un Convenio de Doble Imposición en vigor desde 2015. En su intervención, CEOE INTERNACIONAL, destacó el papel estratégico de Nigeria en la región, el cual puede ser impulsado por el Área de Libre Comercio de África Continental (AfCFTA) y la importancia del Plan Nacional de Desarrollo, que ofrece múltiples oportunidades a las empresas españolas.

Dentro del refuerzo de las relaciones con nuestras organizaciones empresariales europeas, como seguimiento al encuentro empresarial y reuniones bilaterales, organizados el año pasado en Estocolmo, con motivo de la visita de SS.MM. Los Reyes al país escandinavo, el presidente de CEOE, Antonio Garamendi, y su equipo mantuvieron una reunión con el presidente de la Confederación de Empresarios de Suecia (Confederation of Swedish Enterprise), Fredrik Persson, acompañado del embajador de Suecia en España, Teppo Tauriainen, en la que trataron cuestiones relativas a las economías de ambos países y el desarrollo de iniciativas conjuntas.

A modo de conclusión, también quiero hacer referencia a los encuentros sobre el Acuerdo Económico y Comercial Global entre la UE-Canadá, que hemos organizado con motivo del quinto aniversario desde la entrada en vigor del acuerdo, gracias a la inestimable ayuda y profesionalidad de la Confederación de Empresarios de Valencia, la Confederación de Empresarios de Galicia, la Confederación de Empresarios de La Coruña, la Confederación de Empresarios de Galicia y la Confederación de Empresarios de Málaga.

Marta Blanco
Presidenta de CEOE Internacional

1

ACTIVIDADES CEOE INTERNACIONAL

ACTIVIDADES CEOE INTERNACIONAL

REUNIÓN BILATERAL CEOE – CONFEDERACIÓN DE EMPRESARIOS DE SUECIA

El pasado 26 de mayo, el presidente de la Confederación de Empresarios de Suecia (Confederation of Swedish Enterprise), Fredrik Persson, visitó la sede de CEOE, acompañado por la directora Internacional, Charlotte Andersdotter y el embajador de Suecia en España, Teppo Tauriainen, donde mantuvo una reunión con el presidente de CEOE, Antonio Garamendi.

En la misma, también participaron por parte de CEOE, el vicepresidente, Iñigo Fernández de Mesa, la presidenta de CEOE Internacional, Marta Blanco, y el director general de CEOE Internacional, Narciso Casado y el jefe de la Oficina Técnica de Apoyo para Proyectos Europeos, Luis Socías.

Esta reunión, en la que se abordaron entre otros asuntos cuestiones relativas a las economías de ambos países y de ámbito europeo como BusinessEurope, organización en la que Fredrik Persson será el próximo presidente, supuso una oportunidad para conocer los sectores con mayores oportunidades para las empresas españolas en el país. Asimismo, como continuación a este encuentro se acordó incrementar la colaboración conjunta y desarrollar próximas iniciativas empresariales a nivel bilateral.



ACTIVIDADES CEOE INTERNACIONAL

5º ANIVERSARIO ENTRADA EN VIGOR DEL ACUERDO CETA – CONTINUAN LOS ENCUESTROS TERRITORIALES

Como continuación al encuentro celebrado en la ciudad de Zaragoza el pasado 22 de abril, a lo largo del último mes, han tenido lugar los encuentros territoriales sobre el Acuerdo de Libre Comercio UE-Canadá en las ciudades de Valencia (19 de mayo), Coruña (31 de mayo) y Málaga (7 de junio). Por parte de CEOE Internacional, ha participado María Torres.

Estas actividades, que se enmarcan en el ciclo de encuentros organizados conjuntamente por la Secretaría de Estado de Comercio/ICEX, la Cámara de Comercio de España y la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), están poniendo en valor la importancia de las relaciones bilaterales entre España y Canadá y acercando el país norteamericano por todo el territorio español.

Valencia – Confederación Empresarial de la Comunitat Valenciana (CEV)

El encuentro, celebrado el 19 de mayo, fue inaugurado por presidente de la CEV, Salvador Navarro, y por la Embajadora de Canadá en España, Wendy Drukier.

Durante la jornada, la directora territorial de Comercio e ICEX en Valencia, Cristina Martínez, dio a conocer a los participantes los detalles del primer acuerdo firmado por la UE con un país del G7 y el Acuerdo CETA. El agregado comercial de la Embajada, Fernando Goñi, presentó las oportunidades de inversión, que ofrece el país.

La mesa empresarial, que siguió a las intervenciones iniciales, reunió a empresas valencianas con experiencia en Canadá, WONDERS y ASCIRES, quienes hicieron hincapié en los beneficios del Acuerdo y trasladaron recomendaciones concretas.

La jornada fue clausurada por el presidente de la Comunidad Valenciana, Ximo Puig.



ACTIVIDADES CEOE INTERNACIONAL

Málaga – Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA) / Confederación de Empresarios de Málaga (CEM)

La Confederación de Empresarios de Málaga acogió, el pasado 7 junio, la 4ª jornada del Ciclo de Encuentros con motivo del V aniversario del CETA.

Participaron en la reunión Natalia Sánchez, vicepresidenta ejecutiva y secretaria general de la CEM, y Esther Martínez, responsable del Departamento de Comercio Exterior y Turismo de la Cámara de Comercio de Málaga.

Así mismo, en representación de la Secretaría de Estado de Comercio, intervino el director provincial de Comercio y de ICEX en Málaga, Rafael Fuentes sobre las relaciones comerciales bilaterales; y en representación de la Embajada, el consejero comercial, Mazen Mahfouz, y el agregado comercial, Fernando Goñi, sobre Canadá y las oportunidades de inversión.

En la mesa de empresas con experiencia en el país norteamericano intervinieron: Francisco Oña, gerente de Claroflex; Juan Carlos Gallego, gerente de Almendra del Sur y Vanessa Van Rossum, COO de Aganova.



ACTIVIDADES CEOE INTERNACIONAL

Coruña – Confederación de Empresarios de Galicia (CEG) / Confederación de Empresarios de La Coruña (CEC)

Con fecha 31 de junio, se celebró en la sede de la Confederación de Empresarios de La Coruña, el Encuentro sobre oportunidades de negocio con motivo del V aniversario del Acuerdo CETA.

Este tercer encuentro del ciclo congregó a los representantes de 50 compañías – presencial y online– interesadas en conocer las oportunidades de negocio en el país norteamericano. El evento les brindó a las empresas gallegas, en general y coruñesas, en particular –mayormente de los sectores de la pesca, bancario, industria naval, seguridad, telecomunicaciones y nuevas tecnologías–, la posibilidad de conocer los grandes atractivos, que ofrece esta economía, favorecidas por el Tratado suscrito hace ahora cinco años y de escuchar la experiencia de firmas, que ya operan en dicho país.

La jornada contó con la participación del presidente de la Confederación de Empresarios de La Coruña, Antonio Fontenla; del presidente de la Confederación de Empresarios de Galicia, Juan Manuel Vieites; y del director de la Cámara de Comercio, Industria, Servicios, y Navegación de La Coruña.

Se resaltó el hecho de que las empresas de La Coruña representan el 60% del total de las exportaciones de Galicia a Canadá y el 70% de las importaciones, destacando las de textil, maquinaria y madera, que suponen la mayoría de los bienes y servicios enviados a aquel país desde La Coruña. Así mismo, se llamó la atención sobre la importancia de apostar por el comercio exterior para la competitividad de las empresas, en especial, en los tiempos actuales y la actual coyuntura internacional.

Participaron también el consejero económico y comercial de Toronto y la directora territorial adjunta de comercio en Galicia, quienes trataron sobre las relaciones comerciales tras 5 años de la entrada en vigor del Acuerdo.

Por otro lado, el director de Evaluación y Cooperación Tecnológica (CDTI), Antonio Gómez, trató sobre la financiación de proyectos de innovación en el marco del programa EUREKA (España- Canadá).

Los representantes de la Embajada de Canadá en España abordaron las oportunidades de inversión, que ofrece el país y el manager de Desarrollo de Negocio de Marine Instruments, Oscar González, compartió con los asistentes su experiencia de trabajo con Canadá.



FORO EMPRESARIAL ESPAÑA-NIGERIA

El pasado 2 de junio tuvo lugar el Foro empresarial España-Nigeria, celebrado con motivo de la visita a España del presidente de Nigeria, Muhammadu Buhari, y organizado por el Ministerio de Industria, Comercio e Inversión de Nigeria, Cámara de España, la Secretaría de Estado de Comercio y CEOE.

Durante su intervención, Buhari señaló la voluntad de incrementar la cooperación con España. “Vivimos momentos difíciles para la economía global, pero siempre he pensado que no hay crisis sin oportunidad. El aumento de la colaboración con los países africanos, puede ser lo que Europa necesite para hacer frente a problemas como el de la cadena de suministro. Tenemos la oportunidad de colaborar en sectores como el de infraestructuras, agrícola, IT, alimentación”, señaló el presidente.

La secretaria de Estado de Comercio, Xiana Méndez, destacó la consolidación de las relaciones bilaterales entre España y Nigeria en sectores clave para el futuro desarrollo económico de ambos países. De esta forma, anunció la firma de un Memorándum de Entendimiento, que incluye una colaboración reforzada en estos sectores. A esto se une un Acuerdo de Promoción y Protección Recíproca de Inversiones en vigor desde 2006 y un Convenio de Doble Imposición desde 2015.

Por su parte, el presidente de la Cámara de Comercio de España, José Luis Bonet, señaló que Nigeria, la primera economía de África, cuenta con un gran potencial que explorar. Para ello, es fundamental impulsar la seguridad jurídica de cara al crecimiento del comercio y la inversión entre ambos países. Conjuntamente, puso de relieve la importancia de la inversión privada en la recuperación económica iniciada tras la crisis COVID-19 y en el proceso de diversificación productiva del país, al cual pueden contribuir las empresas españolas.

ACTIVIDADES CEOE INTERNACIONAL



SAL
MAS

La presidenta de CEOE Internacional, Marta Blanco, destacó el papel estratégico de Nigeria en la región, el cual puede ser impulsado por el Área de Libre Comercio de África Continental (AfCFTA), un elemento dinamizador de las relaciones empresariales gracias al cual Nigeria pretende agrupar el 10% de las importaciones de África en 2035. Asimismo, subrayó que el apoyo institucional, como ha ocurrido con la firma del convenio de doble imposición y del acuerdo de promoción y protección recíproca de inversiones, ayuda a reducir la incertidumbre y a generar estabilidad en el mercado, cuestiones esenciales en las circunstancias actuales. Además, señaló la importancia del Plan Nacional de Desarrollo, ya que ofrece múltiples oportunidades a las empresas españolas. Por último, ofreció la colaboración y el seguimiento de CEOE para el refuerzo de la cooperación empresarial entre ambos países.

ACTIVIDADES CEOE INTERNACIONAL

ENCUENTRO EMPRESARIAL INICIATIVA GLOBAL GATEWAY

CEOE y el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, en colaboración con la Comisión Europea, organizaron el 14 de junio en CEOE un Encuentro sobre la Estrategia Global Gateway-Pasarela Global- durante la visita a España del DG de Asociaciones Internacionales de la Comisión Europea, Koen Doens.

En su intervención, la presidenta de CEOE INTERNACIONAL, Marta Blanco, valoró de manera positiva esta nueva iniciativa europea, que tiene por objeto implicar a las empresas en el desarrollo de proyectos transformadores en los países de la Vecindad, África Subsahariana, Asia, Latinoamérica y el Caribe. Subrayó el liderazgo de las empresas españolas en los sectores priorizados en la Estrategia Global Gateway, como son la conectividad, la digitalización, el medio ambiente, las energías renovables, la educación o la ciencia. Destacó que esta Estrategia podría convertirse en una palanca muy útil para difundir los valores y los estándares europeos mediante la financiación de proyectos con impacto positivo en los ámbitos económico, social y medioambiental.

Tras la intervención de la secretaria de Estado de Cooperación, Pilar Cancela, quien hizo hincapié en Global Gateway como un instrumento eficaz para difundir los valores europeos enraizados en la democracia y los derechos humanos, tomó la palabra el director general de Asociaciones Internacionales. Koen Doens. En su intervención, destacó el potencial de coordinación y movilización de recursos de TEAM EUROPE- Equipo Europa- en el que, además de la Comisión Europea, están presentes el Banco Europeo de Inversiones- BEI-, el Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo- BERD- y las agencias y bancos de desarrollo de los 27 Estados miembros de la UE.

Siguió a la intervención del director general de Asociaciones Internacionales, una mesa con empresas españolas, moderada por la presidenta de CEOE INTERNACIONAL, en la que participaron José Juan Haro, director de Negocio Mayorista y Asuntos Públicos para Hispanoamérica en Telefónica, Luis Martí, director de Políticas Públicas y Regulación en Acciona, Carolina Clemente, directora de Asuntos Públicos para España y Latinoamérica en Siemens Gamesa, Ángela María Pérez, directora de Financiación en Elecnor y Alfredo Mordezki, director de Renta Fija para Latinoamérica en el Banco Santander.

Se trató de una sesión empresarial muy interesante, porque permitió conocer aspectos relevantes de la realidad empresarial.

Clausuró el acto el director de la Agencia Española de Cooperación Internacional al Desarrollo, Antón Leis.



2

ACTIVIDADES CEIB

CEIB ORGANIZA EL FORO INTERNACIONAL DE EMPRESAS EUROPA-AMÉRICA EN EL MARCO DE LA 2ª EDICIÓN DE MADRID PLATFORM

SABER
MÁS



El Consejo de Empresarios Iberoamericanos (CEIB), organizó, los días 23, 24 y 25 de mayo, el Foro Internacional de Empresas Europa-América Latina, junto con la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), y la Federación Iberoamericana de Jóvenes Empresarios (FIJE) en el marco de Madrid Platform.

El primer día intervinieron el vicepresidente de CEOE y presidente de CEPYME, Gerardo Cuerva y el director general de CEOE Internacional y secretario permanente de CEIB, Narciso Casado.



CEIB ORGANIZA UN CONVERSATORIO DE PRESIDENTES DE ORGANIZACIONES EMPRESARIALES IBEROAMERICANAS



SABER
MÁS

El tercer día del foro, el secretario permanente de CEIB presentó un conversatorio entre los presidentes de las organizaciones empresariales iberoamericanas miembros de CEIB, concretamente los de Argentina-UIA, Daniel Funes de Rioja; Andorra-CEA, Gerard Cadena; Bolivia-CEPB, Luis Barbery Paz; Chile-CPC, Juan Sutil; Colombia-CPC, Bruce Mac Master; Ecuador-CIP, Pablo Zambrano; España-CEOE, Antonio Garamendi; Guatemala-CACIF, Hermann Girón; y de República Dominicana-COPARDOM y de CEIB, William Matías Ramírez; el vicepresidente de la CIP en Portugal, Armindo Monteiro; y el presidente de la Federación Iberoamericana de Jóvenes Empresarios-FIJE, Matías Fernández.



EL VICEPRESIDENTE DE CEOE INTERVIENE EN EL FORO EMPRESARIAL CON CAF



SABER
MÁS

El vicepresidente de CEOE, Iñigo Fernández de Mesa, intervino el 27 de mayo en el Foro Empresarial con el Banco de Desarrollo de América Latina (CAF), celebrado en el marco de la visita a España del presidente ejecutivo de CAF, Sergio Díaz-Granados.

Dicho encuentro sirvió para conocer de primera mano las líneas de actuación de CAF en sectores afines a las empresas españolas, como los relacionados con la infraestructura, el desarrollo urbano, la sostenibilidad y la acción climática, entre otros; así como la nueva propuesta de valor del apoyo de la institución al sector privado.

3

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES

ASAMBLEA GENERAL DE BUSINESS AT OECD

El pasado 1 de junio tuvo lugar la Asamblea General de Business at OECD en la que participó Marta Blanco, como vicepresidenta del Comité de Comercio de Business at OECD.

Esta reunión contó con la participación del secretario general de la OCDE, Mathias Cormann.

Entre los aspectos abordados durante la reunión destacan: la aprobación de candidaturas a miembros de la junta para el periodo 2022-2024, la aprobación de los estados financieros de la organización y presupuesto previsto; discusión sobre los aspectos prioritarios para los miembros de cara a los trabajos futuros de la organización, así como un avance de los detalles de la próxima reunión ministerial de la OCDE y celebración de su 60º aniversario.



4

POLÍTICA COMERCIAL

COMISIÓN DE RELACIONES INTERNACIONALES DE BUSINESSEUROPE

En el marco de la Comisión de Relaciones Internacionales de BusinessEurope, se destacan las siguientes reuniones y seminarios en los que se ha participado a lo largo de las últimas semanas: Reuniones sobre la implicación de la imposición de sanciones como consecuencia de la invasión de Ucrania (24 de mayo); Reunión sobre la red China (7 de junio).

REUNIÓN EXTRAORDINARIA DIRECCIÓN GENERAL DE COMERCIO INTERNACIONAL E INVERSIONES

CEOE Internacional, como continuación al conjunto de reuniones organizadas por la Dirección General de Comercio Internacional e Inversiones sobre la implementación de sanciones a Rusia y sus efectos sobre las empresas españolas, asistió a la última reunión convocada el pasado 3 de junio. Como viene siendo habitual en estas reuniones se contó con la participación de los representantes de las Oficinas Económicas y Comerciales de España en Rusia y Ucrania.

SUBSIDIOS EXTRANJEROS E INSTRUMENTO ANTICOERCIÓN

CEOE Internacional realiza un seguimiento atento de los avances en las discusiones en los trílogos sobre la Propuesta Reglamentaria para hacer frente a las distorsiones causadas por las subvenciones extranjeras en el mercado interior, a través de una interlocución directa con la Subdirección General de Mejora de la Regulación, Apoyo a la Empresa y Competencia, BusinessEurope y los europarlamentarios españoles.

De la misma forma, CEOE Internacional ha seguido de cerca los avances en las negociaciones del Parlamento Europeo relativas al Instrumento de lucha contra la coerción.

5

INFORMES Y DOCUMENTOS DE INTERÉS



BusinessEurope

[Prioridades de cara a la 12ª
Ministerial de la OMC](#)

BusinessEurope

[Comentarios sobre la
propuesta de directiva de
diligencia debida](#)

BusinessEurope

[TTC prioridades ante la 2ª
reunión ministerial –
declaración BE-US
CHAMBER OF COMMERCE](#)

Biac

[Business at OECD \(Biac\)
contribution to the OECD
Ministerial Council](#)

6

COOPERACIÓN AL DESARROLLO

MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES, UNIÓN EUROPEA Y COOPERACIÓN

- **Comisión de seguimiento del Consejo de cooperación al desarrollo**

CEOE Internacional participó, el pasado 2 de junio, en la Comisión de seguimiento del Consejo de Cooperación al Desarrollo en la que se abordó el estado de tramitación del VI Plan director de la Cooperación Española; la Comunicación 2022; la presentación de la evaluación del V Plan director y del Informe de Evaluación de la Cooperación Española 2020; se informó sobre resultados del Peer Review (examen de pares) del CAD 2021 y sobre las Team Europe Initiatives (TEIs) y, por último, se revisaron los informes pendientes de dictaminar.

Por otro lado, el 3 de junio se participó en el Foro PECE – Planificación y Eficacia de la cooperación española – en el que se informó sobre los principales puntos de la comisión de seguimiento y sobre los trabajos del Consejo de Cooperación al Desarrollo.

El 15 de junio, los miembros de la Comisión de seguimiento del Consejo de Cooperación al Desarrollo, entre ellos CEOE Internacional, se reunieron con Koen Doens, director general de INTPA/Comisión Europea, a quien se informó sobre la naturaleza y función del Consejo de Cooperación al Desarrollo y de sus órganos y grupos de trabajo asociados, así como de los trabajos actualmente en curso. El director general de Alianzas Internacionales de la Comisión Europea trasladó las prioridades de la estrategia Global Gateway y el estado de situación de las iniciativas del Equipo Europa.

Por último, se está trabajando en eventuales enmiendas al Proyecto de Ley de Cooperación para el Desarrollo Sostenible y la Solidaridad Global, que se aprobó en Consejo de ministros el 31 de mayo, junto con el Informe de impacto normativo (MAIN) y el Dictamen del Consejo de Estado. Dentro del procedimiento previsto, dicho Proyecto de ley será sometido a tramitación parlamentaria en los próximos días.



COMERCIO Y MUJER

RED ESPAÑOLA DE ADVOCATES G20 EMPOWER

Como seguimiento a las iniciativas propuestas por la presidencia de Indonesia del G20 EMPOWER, CEOE Internacional ha llevado a cabo acciones informativas entre las empresas españolas, que forman parte de la red internacional, encaminadas principalmente a ampliar el Manual de Buenas prácticas (Playbook) con el objetivo de dar visibilidad a las prácticas llevadas a cabo por los *advocates* de los diferentes países en materia de empoderamiento/impulso al liderazgo femenino y, por otro lado, orientadas a la medición de indicadores clave de rendimiento para hacer seguimiento y conocer el estado de situación de la participación de la mujer en puestos de liderazgo.



8

INTERNACIONALIZACIÓN Y OTRAS CUESTIONES

REUNIÓN CON EL MINISTRO DE ECONOMÍA Y PLANIFICACIÓN DE TÚNEZ

La presidenta de CEOE Internacional, Marta Blanco, participó en una reunión con el ministro de Economía y Planificación de Túnez, organizado por la embajadora de Túnez en España, Fatma Omrani Chargui, en colaboración con el director de la Agencia de Promoción de la inversión Exterior (FIPA) de Túnez, Ibrahim Medini, el pasado 20 de mayo de 2022 en la Embajada tunecina.

En este encuentro, se informó sobre la situación actual de Túnez y se destacó el potencial de las relaciones bilaterales, así como las posibles complementariedades y sinergias entre ambos países. Asimismo, se señaló la necesidad de contar con un mejor clima de negocios, para lo cual ya se están tomando medidas desde el gobierno tunecino. Por otra parte, se puso de relieve las prioridades del país, así como los sectores de mayor interés.

RED ESPAÑOLA PACTO MUNDIAL/ECODES

El 24 de mayo CEOE Internacional asistió a la presentación del anuario climático 2022, publicación que hace un repaso sobre la presencia y avances del sector privado español en las principales iniciativas internacionales de acción climática.

**SABER
MÁS**

EL PRESIDENTE DE CEOE INTERVIENE EN LA CLAUSURA DE LA CONFERENCIA ANUAL DE CAF 2022

El presidente de CEOE, Antonio Garamendi, intervino el 26 de mayo en la Conferencia Anual del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF), organizada por CAF con el apoyo de la CEOE, un evento que llevó como título “Europa – América Latina. Alianzas para una recuperación sostenible”, que este año se ha celebrado en Madrid para conmemorar los 20 años desde que España se adhirió como accionista de este banco de desarrollo.



CONSEJO INTERTERRITORIAL DE INTERNACIONALIZACIÓN DE ICEX

El pasado 3 de junio se celebró, con carácter presencial, en Logroño la reunión de Consejo Interterritorial de Internacionalización de ICEX del que CEOE forma parte activa en el Comité de Promoción Exterior (CPE).

Tras la intervención de la presidenta de la Comunidad Autónoma de La Rioja, Concha Andreu, y de la consejera delegada de ICEX, María Peña, y con carácter previo a las sesiones de trabajo, se organizó una charla sobre geopolítica y política comercial en la que participaron Enrique Fanjul, técnico comercial y economista del Estado, y Ricardo Santamaria, director de Riesgo País y Gestión de Deuda en CESCE.

Durante la sesión de trabajo del CPE, inaugurada por el gerente de la Agencia de Desarrollo Económico de la Rioja y la consejera delegada de ICEX, se constituyó formalmente el nuevo grupo de trabajo sobre sostenibilidad, que tiene por objeto dar a conocer las iniciativas que cada una de las entidades miembro del grupo estas desarrollando en cada territorio.

Así mismo, Vicente Toledano, jefe de Área de la Unidad de Apoyo Dirección General de Comercio Internacional e Inversiones de la Secretaría de Estado de Comercio, dió a conocer a la sala un análisis de las principales consultas recibidas por parte de las empresas españolas relativas al impacto del conflicto entre Rusia y Ucrania, dando paso a compartir las impresiones y experiencias por las entidades asistentes con respecto a las consultas recibidas y servicios prestados para mitigar los efectos.

EL DIRECTOR GENERAL DE CEOE INTERNACIONAL SE REÚNE CON LA CONCANACO

El director general de CEOE Internacional, Narciso Casado, se reunió el 6 de junio, con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (CONCANACO) para explorar posibles vías de colaboración bilateral.

EL PRESIDENTE DE CEOE SE REÚNE CON EL EMBAJADOR DE MÉXICO EN ESPAÑA

El presidente de CEOE, Antonio Garamendi, se reunió el 8 de junio con el embajador de México en España, Quirino Ordaz, para conocer las prioridades de la Embajada como consecuencia del nombramiento del nuevo Embajador en enero de este año.



REUNIÓN EMBAJADA DE TÚNEZ

La presidenta de CEOE Internacional, Marta Blanco, se reunió con la embajadora de Túnez en España, Fatma Omrani Chargui, el cónsul Akram Elaatar y el director de la Agencia de Promoción de la inversión Exterior (FIPA) de Túnez, Ibrahim Medini, el pasado 8 de junio de 2022 en la sede de la Confederación.

En este encuentro, se señaló la importancia de la cooperación empresarial entre ambos países y el aumento de la presencia empresarial española en Túnez. Además, se analizaron los sectores, que presentan mayores oportunidades en el país y se puso de relieve la celebración del [Tunisia Investment Forum](#) y Consejo Asesor Empresarial MENA-OCDE, que copresiden CEOE y la organización empresarial tunecina UTICA, entre otras cuestiones.

SABER
MÁS



9

NÚMEROS ANTERIORES

MAYO '22



Descargar



[Ver informe](#)

ABRIL '22



Descargar



[Ver informe](#)

MARZO '22



Descargar



[Ver informe](#)

CEOE **Empresas
Españolas**